

**Los Reyes
enviaron dos
telegramas**

Los Reyes Juan Carlos y Sofía y el Príncipe de Asturias enviaron ayer sendos telegramas de condolencia a la viuda de José Luis Caso. Los Reyes enviaron también un telegrama en el que expresan su pesar por el atentado al Ayunta-

miento de Rentería del que Caso era concejal del PP. Los telegramas fueron enviados al tanatorio de Irún, desde donde hoy saldrá el cuerpo de la última víctima de ETA hacia el cementerio de esta localidad para recibir sepultura.

**El SUP critica
con dureza a
Mayor Oreja**

El Sindicato Unificado de Policía (SUP) cree que "nunca se ha utilizado como en los últimos tiempos la lucha antiterrorista y los atentados de una forma tan partidista como lo hace el ministro del Interior aparentando un victimismo

inmoral". En un comunicado, el SUP condenó el atentado que costó la vida al edil del Ayuntamiento de Rentería José Luis Caso y consideró que "tan difícil es ser concejal del PP en el País Vasco como ser policía o guardia civil".

El Pacto de Madrid se impone más discreción

Las fuerzas democráticas, que analizaron el último atentado, abogan por que polémicas como la de los indultos no se desborden en los medios de comunicación

Madrid / D16.—Los integrantes del Pacto de Madrid han decidido sumarse a la manifestación de la tarde de hoy en San Sebastián por el asesinato del concejal del Partido Popular José Luis Caso y animar a los ciudadanos a que hagan lo propio en cuantas movilizaciones se celebren contra el terrorismo. Durante la reunión, en el Congreso de los Diputados, los firmantes del Pacto también hicieron una dura autocrítica respecto a la polémica que se ha desatado a propósito de la conveniencia de indultar a los presos de la banda terrorista ETA que reniegan de ella.

Según informaron a Efe algunos de los asistentes, fueron principalmente los representantes de las fuerzas de la oposición los que más insistieron en la necesidad de que ese tipo de debates no se prolonguen en los medios de comunicación y de que las discrepancias no traspasen los muros del marco de los pactos antiterroristas.

Además, según esas fuentes, los representantes de IU y de los partidos nacionalistas vascos mostraron durante las dos horas que duró la reunión sus quejas al ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, que la presidió, por que sólo se convocó el Pacto de Madrid con motivo de algún atentado de ETA y no con mayor continuidad. El titular de Interior se comprometió a atender la demanda, aunque no aventuró fechas de cara a una próxima convocatoria.

A pesar de las críticas, la reunión no fue tensa y discursó en un clima cordial. En ella se acordó apoyar la manifestación contra el terrorismo que tendrá hoy lugar en San Sebastián, convocada por el Pacto de Ajoura Enea, con motivo del asesinato del concejal del PP en Rentería.

Los asistentes descartaron adoptar alguna otra iniciativa de relumbrón, como otra manifestación paralela en Madrid, y prefirieron que todas las muestras de solidaridad se concentren



BASTA YA Arriba, la única concejal del PP en Rentería Concepción Gironza, recibe el apoyo de los vecinos. Abajo, la pancarta desplegada en la concentración de la Puerta del Sol de Madrid.

hoy en la capital donostiarra. Asimismo, se decidió respaldar de forma expresa no sólo a los concejales del PP en el País Vasco, sino también a los de otros partidos que también están amenazados por ETA, y cuyos nombres han aparecido en papeles incautados a la organización terrorista.

Todos los partidos dieron por buena una breve reflexión del ministro Mayor Oreja ante los periodistas tras la reunión. En su exposición, el máximo responsable de la lucha antiterrorista subrayó el papel que desempeñan los concejales en el País Vasco, de quienes dijo que "están haciendo un

ejercicio de tolerancia y de libertad". "Creo que todos ellos —agregó— tienen en este momento nuestro reconocimiento y nuestra admiración, porque están desarrollando una tarea ingente, que probablemente no somos capaces de valorar y evaluar todos suficientemente".

CRÓNICA PERSONAL

PILAR
CERNUDA

Tres víctimas

EL asesinato de José Luis Caso echa por tierra cualquier tipo de esperanza de un futuro en paz a medio plazo. El asesinato de José Luis Caso demuestra que los etarras no tienen entrañas, que siguen en su espiral de violencia sin un ápice de piedad hacia nada y nadie, y que de la misma manera que durante un tiempo tuvieron como objetivos a UCD y al PSOE después, ahora han puesto la diana sobre los hombres y mujeres del PP, porque piensan que desde el Gobierno moverán ficha en el sentido que le interesa a ETA.

No nos dan ni un instante de respiro. Matan y matan, dejando a su paso a viudas, huérfanos, padres y hermanos desconsolados. Que no nos vengan los de HB con historias de que hay que acudir a una manifestación para exigir democracia y paz. Si HB quiere manifestarse, que lo haga, pero debe hacerlo en contra de ETA, en contra de los que rompen la paz y tratan de quebrar el estado democrático. El cinismo de los convocantes de esa manifestación del sábado no tiene límites.

Desde Interior se está llevando a cabo un buen trabajo en la lucha contra el terrorismo. Pero es mucho más realista Jaime Mayor Oreja que el presidente Aznar cuando dice el ministro que no se puede cantar victoria ni caer en triunfalismos porque queda todavía mucho antes de que ETA desaparezca definitivamente. Han sido detenidos multitud de etarras, el rechazo social es creciente, la Justicia ha actuado implacable e impecablemente contra la Mesa de HB, cada vez son más los presos que anuncian que no quieren saber nada de ETA, y hasta algún destacado miembro de HB, como Patxi Zabaleta, marca distancias con aquellos que fueron sus compañeros, aunque haya actuado como su abogado defensor en el Supremo.

Pero quedan todavía miembros de ETA dispuestos a cualquier barbaridad, jairrachus que siembran el pánico y padres irresponsables que jalean y animan a sus hijos de Jarrai cuando les cuentan sus hazañas. Y queda esa gente que forma parte de lo que se llama el 'complejo Donosti', en donde se preparan los atentados, se eligen a víctimas mortales y se designa a los comandos que van a empuñar las pistolas. Es una pena. Todo esto es una pena.